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CONCEDITI IL SOGNO DI UNA CASA

Affiliato: Ferretti Immobiliare s.a.s.
Via Sette Martiri n.46 Orvieto Scalo
tel. 0763/390023     338 9435706

http://tecnocasaorvieto.it

AGENZIA TECNOCASA ORVIETOSEGUICI SU: 
Inquadra il QR code per visualizzare
le altre proposte immobiliari disponibili.

CERCHI LAVORO?
ENTRA IN TECNOCASA

OCCASIONE
ORVIETO SCALO: Nella parte alta della frazione, a pochi metri 
dalla stazione ferroviaria, appartamento di circa 60 mq posto al piano 
terra con ingresso indipendente. L'immobile, facente parte di una 
palazzina di sole due unità immobiliari con tetto rifatto nel 2017 
valorizzando la facciata in tufo, necessità di lavori di personalizzazione 
interni. Giardino distaccato di circa 350 mq.  
Prezzo richiesto € 68.000,00

PROPOSTA DEL MESE
SFERRACAVALLO: In zona centralissima, vicino ai serivizi di 
prima necessità, disponiamo di un appartamento al primo piano 
all'interno di una palazzina di tre unità abitative. L'immobile, costruito 
negli anni '50, è in ottime condizioni. Tetto ristrutturato negli anni 
2000 e il bagno nel 2008, oltre agli impianti elettrico e idraulico 
revisionati sempre nel 2008. Presente, sul retro della palazzina, un 
giardino distaccato con un annesso disposto su due livelli.  
Prezzo richiesto € 75.000,00

NOVITÀ
ORVIETO SCALO: In zona residenziale ed in una palazzina degli inizi 
anni 2000 dotata di ascensore, l'immobile di circa 75 mq e ristrutturato 
interamente nel 2021, si presenta in ottime condizioni. Infissi in alluminio 
con doppio vetro e persiane, pavimento in gress porcellanato e 
riascaldamento termo-autonomo a metano. Comodo balcone di circa 4 mq. 
Ideale come prima casa per giovani coppie! 
Prezzo richiesto € 109.000,00
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SOMMARIO di Lorenzo Grasso

Ammetto. Non ne ero al corrente.  La Giunta regionale si 
e' impegnata a  “sostenere il progetto ‘Museo in Orvieto 
dei tesori nascosti’ nell’ambito della programmazione di 
propria competenza, quindi delle risorse previste dalla 
programmazione europea e dal PNRR e a sostenere 
l’Amministrazione comunale di Orvieto nell’interlocuzione 

con il Ministero della Cultura per verificare interesse e fattibilità 
della proposta”. E questa proposta e' già stata portata agli uffici del 
Ministro.
Gia lo scorso 20 dicembre il Consiglio comunale di Orvieto 
aveva approvato all’unanimità una mozione in merito ad un 
progetto di ‘Città dell’arte’ per un nuovo rinascimento in nome 
di Luca Signorelli”; questo progetto si fonda sulla consapevolezza 
dell’immenso patrimonio artistico conservato nei depositi di musei, 
enti e fondazioni, che non è reso fruibile. Un immenso patrimonio, 
un tesoro tenuto ‘in riserva’, non accessibile al pubblico in quanto 
ritenuto di minor interesse (spesso per ragioni che non c’entrano 
con il valore artistico e storico, ad esempio per mancanza di spazi 
adeguati) rispetto alle opere che vengono rese fruibili nelle sale 
adibite alle esposizioni. L’idea è portare alla luce questo immenso 
patrimonio, ‘mostrare i tesori segreti’. Si può fare nella forma 
di un’impresa con più soggetti protagonisti che si consorziano e 
organizzano cicli semestrali/annuali di mostre con i materiali 
custoditi nei loro depositi. Si tratterebbe dunque non di un museo 
di natura, forma e gestione tradizionali, ma di una vera e propria 
impresa culturale del tutto nuova, della quale la parte espositiva, 
che è mobile e ciclica (nel senso che proviene e ritorna ai musei, 
a meno che essi non decidano altrimenti), è l’occasione intorno 
alla quale ruota poi tutta un’altra serie di attività. Un’impresa 
dunque, un’organizzazione e una conduzione aziendale, una logica 
produttiva.  Orvieto appare come la città naturalmente vocata ad 
ospitare un progetto con queste caratteristiche e capace di svolgere 
le funzioni indicate. Anzitutto per storia e caratteri distintivi della 
città, ma anche per la presenza di un patrimonio di edifici dismessi 
di grande pregio e capienza e potenzialmente idonei allo scopo 
seguendo una logica di progetto integrato. Qui in primis entra in 
gioco la Caserma Piave, per la vastità dell'area dismessa, più altri 
uffici e chiese già usate in passato per mostre ed altri eventi. Un 
progetto come questo, che si pone come parte del grande processo 
di rilancio e riorganizzazione del Paese previsto dal PNRR e che per 
questo coinvolge i diversi livelli istituzionali (lo Stato, la Regione, 
il Comune di Orvieto e i Comuni del territorio), soggetti pubblici 
e imprese private, non meno che le organizzazioni sociali, le 
associazioni e i semplici cittadini, si pone per la città nei termini di 
una sfida epocale, nel senso che esige una messa a verifica dello 
stato delle cose presenti e delle trasformazioni da operare. 

MOST, UN'OPPORTUNITÀ 
PER ORVIETO.

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it

Service Point
by Autocarrozzeria 88

offre ai suoi clienti il servizio di

AUTO
SOSTITUTIVA

A ORVIETO
Nel caso in cui la riparazione

del veicolo richieda che lo stes-
so venga trattenuto in officina 

per più di 24 ore, 
per ridurre il disagio al minimo, 

al cliente viene offer ta la 
possibilità di avere un'auto 

sostitutiva, che potrà essere 
utilizzata per tutto il tempo 
necessario alla riparazione 

dell'automobile.
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Nel corso di un incontro in Re-
gione, alla presenza dell’asses-
sore regionale alla Protezione 
Civile Enrico Melasecche, l’Au-
torità di Bacino del Distretto 
dell’Appennino Centrale ha 
illustrato lo stato di avanza-
mento del “Progetto di fattibilità 
tecnico economica di sistemi di 
Invasi nel Bacino del Paglia” fi-
nanziato dal Piano Invasi a suo 
tempo approvato, che prevede 
un sistema di opere atte a miti-
gare le piene del fiume 
che in questo periodo 
di cambiamenti clima-
tici possono ancora mi-
nacciare il territorio or-
vietano e l’area a valle 
della confluenza Pa-
glia-Tevere. All’incon-
tro hanno preso parte 
anche il direttore regio-
nale Stefano Nodessi 
Proietti e il dirigente 
Sandro Costantini.
È l’assessore Melasecche a dar-
ne notizia, rilevando che “i re-
centi eventi estremi e i disastri 
che hanno colpito in particolare 
l’Emilia-Romagna, gli eccezio-
nali eventi meteorologici che 
si sono verificatisi nel settem-
bre 2022   nelle Marche e nei 
territori umbri a confine e che 
con sempre maggiore frequen-
za colpiscono il nostro Paese, 
impongono la messa a terra 
concreta di interventi di pre-
venzione. Questi non sono più 
rinviabili anche nel bacino del 
fiume Paglia dove i fenomeni 
di siccità, alternati a ecceziona-
li eventi piovosi, generarono la 
disastrosa alluvione del 2012. 
Occorre ormai sempre di più 
progettare ed eseguire interven-
ti di prevenzione, per attenuare 
e mitigare gli effetti di queste 
estreme variazioni climatiche”.
  Per la mitigazione delle piene 

del Paglia, attraverso una gara 
europea l’Autorità distrettua-
le di bacino ha individuato un 
raggruppamento di imprese 
specializzate (ETATEC e altri) 
che ha sviluppato analisi idro-
logiche, idrauliche, geologiche, 
geomorfologiche e di dinamica 
fluviale, ha configurato vari sce-
nari di rischio e ipotesi proget-
tuali sostenute da analisi multi-
criteriali e di costi-benefici che 
saranno presentate al dibattito 

pubblico che si aprirà nei pros-
simi mesi. 
L’Autorità distrettuale, diretta 
dal segretario generale Marco 
Casini, con l’ingegnere Pietro 
Ciaravola quale responsabile 
del procedimento, è suppor-
tata dall’IRPI (Istituto di Ricerca 
per la Protezione Idrogeologica) 
del CNR, dal “CERI Uni Roma 
La Sapienza” e da Alta Scuola, 
nella cui sede operativa di Or-
vieto si è successivamente svolto 
un ulteriore incontro con alcuni 
rappresentanti dei Consorzi di 
Bonifica Umbro-Tosco-Laziali 
che operano nel bacino del Pa-
glia.
Le ipotesi di scenario di proget-
to che saranno presentate al 
dibattito pubblico ruoteranno 
principalmente, è stato spiega-
to, intorno alla fattibilità di un 
sistema di casse di espansione 
per invasare la troppa acqua 

nei periodi di piena e restitu-
irla, nelle situazioni dove sarà 
utile e possibile, nei periodi di 
siccità, tra cui anche quello con 
presenza o meno della diga di 
Torre Alfina opportunamente 
ridimensionata e ricalcolata e 
con l’integrazione dei rinforzi 
arginali al fine di minimizzare il 
rischio residuo da gestire con il 
sistema di protezione civile e la 
pianificazione di emergenza ed 
infine anche interventi di com-

pensazione e di miglio-
ramento ambientale.
  Grande soddisfazio-
ne è stata espressa 
dall’assessore regiona-
le Melasecche che ha 
auspicato una accele-
razione nel percorso 
del dibattito pubblico 
per addivenire rapi-
damente alla reda-
zione dei progetti e 
all’avvio dei lavori atti 

alla messa in sicurezza del ter-
ritorio. “Non possiamo e non 
dobbiamo più aspettare gli ac-
cadimenti drammatici di questi 
giorni – ha affermato - per di-
chiarare lo stato di emergenza 
e stanziare così enormi quanti-
tà di fondi per riparare i danni 
provocati dalle alluvioni e dalle 
siccità. Abbiamo l’obbligo di 
intervenire quanto prima – ha 
rimarcato - per mettere in sicu-
rezza i nostri cittadini attraverso 
una programmazione naziona-
le di spesa pluriennale dedicata 
al fine di attenuare e contrasta-
re gli effetti dei cambiamenti 
climatici”.
L’assessore Melasecche, infine, 
ha espresso l’auspicio che at-
torno al progetto si sviluppi una 
forte sinergia di intenti con le 
Regioni Lazio e Toscana, il cui 
territorio è interessato dal corso 
del Paglia.
L’Autorità di Bacino del Distret-
to dell’Appennino Centrale, con 
questo primo incontro prelimi-
nare sullo stato di avanzamento 
del progetto di fattibilità tecnico 
economica, cui ne seguirà uno 
analogo con la Regione Lazio, 
ha inteso e intende sensibilizza-
re i soggetti interessati al prossi-
mo processo formale di dibatti-
to pubblico da cui scaturiranno 
le soluzioni da attuare per la 
mitigazione e prevenzione del-
le piene e la messa in sicurezza 
del bacino del Paglia.

Mitigazione piene del fiume Paglia.Mitigazione piene del fiume Paglia.

LONDRA 06/06/2000
di Mirko Belliscioni

Quello che più faceva 
saltare i nervi a Wayne era 
l'atteggiamento da dea che 
pareva assumere Judy quando 
lo incontrava. L'ultima volta 
era stata lei a parlargli per 
prima, con un tono diverso dal 
solito. Era nuovamente in crisi, 
nuovamente sola, nuovamente 
alla deriva e nuovamente 
Wayne ci casco`. Durò qualche 
mese, poi la vera Judy riemerse 
prepotentemente e il corollario 
di ripicche si ripaleso`. 
Negli ultimi giorni Wayne aveva 
ripreso un rapporto epistolare 
con la zia di lei che viveva in 
Italia; si erano incontrati non 
più di un paio di volte, ma 
era subito scattato qualcosa 
di ancora indecifrabile. Nella 
recente lettera aveva allegato 
l'ultima poesia che aveva scritto 
"Introspezione".

PASSEGGIATA 
PROIBITA  
di Fausto Cerulli

Lei aveva pianto troppo,
aveva le occhiaie, come
una donna dal troppo
piacere. Mi ha chiesto
di accompagnarla.
Ricordo una strada lunga
ombreggiata da ontani.
Ogni tanto una sosta
dinanzi a un'edicola
sacra. La strada era
molto lunga. Duemila
metri e cento baci.

Poesiadal Vicino

LIVE BAND

Paolo 339 4477661
Cristiana 340 7802746
Raffaele 338 7897256

Buona estate dal la band 

IMPATTO SONORO

x INFO

La band “IMPATTO SONORO” è un gruppo musicale totalmente LIVE che 
è nato nel 2018 per volontà di alcuni musicisti solo per puro divertimento.
Grazie al contributo di ogni elemento il loro repertorio musicale risulta 

molto professionale e piacevole da ascoltare; 
Non solo nelle piazze, ma anche in qualsiasi contesto ove è richiesta la 

loro musica;
I brani che lo compongono abbracciano generi diversi, dai Pink Floyd ai 
Nomadi, dalla Discodance a Ligabue, passando per Battisti ed alcuni 

evergreen della musica internazionale.

Ovviamente IMPATTO SONORO è disponibile anche per eventi privati, 
matrimoni e cerimonie di qualsiasi genere, nonché ristoranti, resort, bar o 
qualsiasi altra attività che intenda allietare la propria clientela con musica 

dal vivo, coinvolgente e di qualità.

Ora che abbiamo detto cosa fa la band, passiamo a presentare chi ne fa parte:

C’e’ la potente e stupenda voce solista, nonché controcanto di Cristiana 

Cicarilli, accompagnata dall’altra voce solista e controcanto Raffaele 

Galanello, il maestro Fabrizio Ceccariglia alle tastiere e pianoforte, il 
funambolico Marco Gaddi Giomini al basso e voce, il virtuoso Fabio 

Delato alla chitarra e voce, il ritmico Paolo Cherubini alla batteria e voce 
e Stefano Pitotti che aggiunge alla invidiabile conoscenza delle 

percussioni, una meravigliosa voce brillante.

Detto questo ci auguriamo una bella estate insieme, in compagnia
di questo gruppo che, da quello che si vede, promette allegria 

e ottima musica.
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Da lunedì 03 luglio 2023 a 04 agosto 2023 
presso gli impianti sportivi scolastici di Ciconia, 

ripartono i corsi di avviamento e perfezionamento 
di ginnastica artistica. 

Tanti attrezzi, tante proposte per piccoli e grandi a partire 
dai 4 anni. Il corso si basa su un programma specifico che 
fonde sport e gioco con lo scopo di sviluppare le capacità 
motorie di base del bambino (camminare, correre, saltare, 
lanciare, afferrare, strisciare, stare in equilibrio), ponendo 
le fondamenta motorie per proseguire poi con lo sport.

Tramite il gioco, la musica e i piccoli e grandi attrezzi, i 
bambini migliorano l’equilibrio, la lateralità, la coordina-
zione e la postura, stimolando le capacità ludiche e la fan-
tasia.

Il tutto si traduce nell’offrire un’opportunità di gioco ai 
bambini, i quali vengono educati al movimento e al piace-
re di muoversi.

Corsi tenuti da tecnici, laureati e laureandi in scienze mo-
torie

A.S.D GYMNASTIC ORVIETO
Per Info: Roberta 320 1929475 Susanna 331 8623302

Ripartono i corsi 
di avviamento e perfezionamento 

di ginnastica artistica.

La Giunta regionale dell’Um-
bria vuole garantire, anche per 
l’anno 2023, la tutela della sa-
lute delle persone esposte al 
rischio di puntura da imenotteri 
aculeati, vespe e calabroni, an-
che attraverso il potenziamento 
in Umbria delle attività di soc-
corso condotte dai Vigili del 
Fuoco in situazioni di partico-
lare inaccessibilità: su proposta 
dell’assessore alla Salute, è sta-
ta approvato lo Schema di con-
venzione tra la Regione Umbria 
ed il Ministero dell’Interno - Di-
partimento dei Vigili del Fuoco 
del Soccorso Pubblico e della 
Difesa Civile per la realizzazio-
ne degli interventi in situazioni 
di particolare inaccessibilità e 
che mettano a rischio la salute 
dei cittadini: quindi nei casi in 
cui ci sia oggettivamente impos-
sibilità
1. di isolare i locali all'interno 
dei quali insistono sciami
2. impossibilità di allontana-
mento, sia pur temporaneo, 
delle persone vulnerabili;
3. situazione di crisi per gruppi 
sociali;
4. dimensioni straordinarie 
degli sciami e/o dei favi;
5. rischio o difficoltà di accesso 
ai siti;
6. situazioni in cui siano 
necessari strumenti e mezzi in 
dotazione ai Comandi Provin-
ciali dei Vigili del Fuoco  

Le punture di questi insetti - ha 
spiegato l’assessore alla Salute 
- rappresentano un serio pro-
blema di sanità pubblica in par-
ticolare modo per le persone 
allergiche alle sostanze tossiche 
inoculate che possono provoca-
re sintomi di intensità e gravità 
superiori.
Nel corso degli ultimi anni – 
ha aggiunto - le infestazioni 
da imenotteri aculeati hanno 
fatto registrare un costante in-
cremento attribuibile, da una 
parte, allo sviluppo crescente 
di una edilizia di tipo orizzon-
tale, case per le vacanze, vil-
lette a schiera o singole, agri-
turismi, caratterizzata da un 
rapporto tra la superficie del 
tetto e i nuclei abitativi sem-
pre più elevato e, dall’altro, a 
condizioni metereologiche fa-
vorenti lo sviluppo di colonie 
di grandi dimensioni. Diventa 
quindi importante garantire 
interventi in situazioni di ri-
schio. 

Lotta ai calabroni.Lotta ai calabroni.

In riferimento ai recenti casi di 
peste suina africana (PSA) nelle 
carcasse di cinghiali rinvenute in 
diversi comuni della provincia di 
Reggio e nella provincia di Sa-
lerno, la Regione Umbria comu-
nica di aver mantenuto costante 
il monitoraggio della situazione 
sull’interno territorio regionale, 
attraverso una serie di iniziative 
che hanno permesso di conte-
nere la diffusione del virus che 
purtroppo ancora non è stato 
debellato. A fronte degli ultimi 
eventi che testimoniano l’ag-
gravarsi della situazione in altre 
regioni, è pertanto necessario 
mantenere alta l’attenzione e 
sensibilizzare la cittadinanza 
sull’argomento. La PSA, non si 
trasmette dall’animale all’uomo 
ma potrebbe portare a gravissi-
mi contraccolpi sulla salute ani-

male e sul settore suinicolo fino 
a bloccare totalmente la produ-
zione locale. 
Cosa deve fare il cittadino? 
1. Non abbandonare rifiuti o 
alimenti a terra o anche vicino 
ai cassonetti perché, come di-
mostrato, attraggono i cinghiali 
e potenzialmente (es. i salumi) 
possono essere un veicolo per 
la trasmissione della malattia. 
2. Disinfettare le scarpe quando 
si esce da aree agricole o bo-
schive. Nelle scarpe potrebbe 
trovarsi il virus presente nel ter-
reno. 
3. Segnalare la presenza di cin-
ghiali moribondi o di loro car-
casse. 
A chi bisogna rivolgersi? 
I cittadini che dovessero imbat-
tersi in cinghiali morti dovranno 
contattare il numero 07581391 

Peste suina.Peste suina.
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Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

LA CURA DELLA PACE.

Per l’anno scolastico 
2022/2023 l’Istituto Orvieto-
Montecchio ha offerto ai suoi 
studenti e alle sue studentesse 
l’opportunità di vivere uno sta-
ge linguistico nel Regno Unito 
della durata di una settima-
na. Circa 130 alunni e alunne 
hanno aderito con entusiasmo 
all’iniziativa e sono partiti, sca-
glionati in due gruppi, nella 
settimana 3 - 10 maggio. Ad 
accoglierli il bellissimo college 
di Osmington Bay, immerso 
nel verde della natura inglese 
del Dorset, con vista mozzafia-
to sull’Oceano Atlantico e sulle 
vicine cittadine di Weymouth e 
Portland. I ragazzi e le ragazze, 
oltre alle classiche lezioni d’in-
glese con docenti madrelingua, 
hanno trascorso una settimana 
all’insegna del divertimento, 
cimentandosi in attività avven-
turose, coinvolgenti e in totale 
sicurezza, istruiti e affiancati da 
personale preparato: arram-

picate, piccoli lanci nel vuoto, 
skateboard, altalene giganti, 
discese esilaranti a tutta veloci-
tà sospesi su cavi, tiro al ber-
saglio, corsi di sopravvivenza, 
orienteering e in chiusura da 
giornate falò, giochi e musica.
Lo stage ha offerto anche l’op-
portunità di visitare, per un’in-
tera giornata, la splendida città 
termale di Bath, risalente all’e-
poca romana, ricca di storia e 
cultura, nonché l’imperdibile 
Londra, toccando attraverso 
un tour guidato le principali 
attrazioni della capitale. Vista 
la straordinaria opportunità di 
crescita sia personale che cultu-
rale proposta ai nostri studenti 
e alle nostre studentesse, l’Isti-
tuto Orvieto-Montecchio auspi-
ca che questa esperienza possa 
ripetersi negli anni a venire e 
che sia solo l’inizio di una ripre-
sa post Covid, perseguendo il 
motto "Carry on!!!".

“La pace comincia da ciascu-
no di noi e ciascuno può fare 
qualcosa per costruirla ogni 
giorno.”
Quest'anno nella scuola pri-
maria L. Barzini, IC Orvieto-
Baschi è stata promossa la cul-
tura della pace attraverso un 
raccordo interdisciplinare, ac-
quisendo competenze di pace 
e lavorando sull'educazione ci-
vica e sulle competenze sociali 
e civiche. 
La  pace deve essere viva, 
vera  e reale attraverso piccoli 
gesti, parole, fatte di spiega-

zioni, visite guidate in luoghi 
che parlano di pace come 
Assisi e incontri di dialogo in-
terculturale e religioso con la 
partecipazione di Mohamed 
Ouakkassi, genitore musul-
mano sunnita malikita, che 
ha parlato alle classi quinte di 
pace, di rispetto nella diversi-
tà, di amore e di condivisione 
trasmettendo tali valori, affin-
ché possano permanere nei 
cuori dei giovani, che a loro 
volta possano divenire testi-
moni e discepoli della pace 
nel mondo.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di 

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

L’istituto Orvieto-Montecchio vola a 
Osmington Bay (UK).

Se per l’Italia il 2022 dei bre-
vetti è stato un anno d’oro, per 
l’Umbria lo è stato di platino, 
perché è la seconda regione 
italiana dopo l’Abruzzo per cre-
scita.
L’Umbria, infatti, passa dalle 
26 domande di brevetto euro-
peo pubblicate nel 2021 alle 
46 del 2022, con un aumento 
del 56,8%. Il dettaglio provin-
ciale vede i brevetti presentati 
da soggetti residenti (nel caso 
di persone) o con sede lega-
le (nel caso di imprese ed enti 
pubblici) in provincia di Peru-
giacrescere da 23 del 2021 a 
35 del 2022, mentre in pro-
vincia di Terni sono aumentati 
da 3 a 6. Emerge dall’analisi 
effettuata da Unioncamere 
e Dintec. Dal 2008 al 2022 i 
brevetti europei depositati sono 

complessivamente 
398, con una net-
tissima prevalenza 
di Perugia (350) su 
Terni (48) rispetto 
alla distribuzione 
provinciale sia del 
Pil che degli abitan-
ti, che del numero 
delle imprese. 
Nel 2022 in 
Umbria l’83,3% delle domande 
di brevetto pubblicate proviene 
dalle imprese, niente invece ar-
riva da Enti di ricerca mentre 
il 16,7% proviene da soggetti 
privati. Più in dettaglio, le do-
mande di brevetto pubblicate 
dalle imprese sono percentual-
mente molte di più in provincia 
di Perugia (86,4%, mentre le 
domande presentate da sog-
getti privati sono il 13,6% del 

totale) che in 
quella di Terni 
(63,6%, con la 
percentuale dei 
soggetti privati 
che è alta, pari 
al 36,4%). 

A livello di settori tecnologici 
interessati, nelle domande um-
bre di brevetti a fare la parte 
del leone sono le tecnologie 
della meccanica e dei mezzi di 
trasporto (23 domande di bre-
vetto su 41 totali), peraltro con-
centrate per intero in provincia 
di Perugia. 
Con otto domande di brevetto 
seguono le tecnologie chimi-
co-farmaceutiche (quattro nel 
perugino e altrettante nel ter-

nano), mentre con due brevetti 
ciascuna ci sono le voci “tecno-
logie elettriche/elettroniche” e 
“tecnologie strumentazione e 
controllo”. Guardando alle do-
mande umbre nell’ambito del-
le Key Enabling Technologies 
(KET), che, per la loro appli-
cazione ad un gran numero di 
attività produttive sono fonda-
mentali per la competitività del-
le imprese, sono appena due, 
afferenti alla voce  “Advanced 
Manufacturing Technologies”, 
e anch’esse tutte appannaggio 
della provincia di Perugia. Ed 
è sulle Key Enabling Techno-
logies che l’Umbria marca un 
forte ritardo rispetto alla media 
nazionale.

Brevetti umbri.Brevetti umbri.
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Corpo di Polizia Locale di Orvieto.

"A scuola di sicurezza stradale".
Ricordiamo con molto piacere 
una bella iniziativa svoltasi nel 
2022 e promossa dalla Polizia 
Locale del Comune di Orvie-
to d’intesa con gli Assessorati 
al Traffico, Sicurezza Urbana 
e Scuola e le Direzioni didat-
tiche: il concorso di idee “A 
Scuola di sicurezza stradale”. 
Al progetto hanno aderito set-
te classi, nello specifico: Scuo-
la Primaria “Sette Martiri” di 
Ciconia (Istituto Comprensivo 
Orvieto - Montecchio), clas-
si 3C, 3D, 4A e 4D; Scuola 

Primaria Orvieto Scalo (Isti-
tuto Comprensivo Orvieto - 
Montecchio), classi 4A e 4B; 
Scuola Primaria “Frezzolini” 

di Sferracavallo 
(Istituto Com-
prensivo Orvieto 
- Baschi), classe 
5°. "L’obiettivo - 
spiega il tenente 
colonnello Ales-
sandra Pirro, co-
mandante della 
Polizia Locale di 
Orvieto è stato 
quello di matu-
rare nei giovani 
la consapevo-
lezza di un uso 
più prudente 
della strada pro-
prio da parte dei 
bambini, pedoni 

e ciclisti di oggi, che domani 
saranno degli automobilisti. 
Un percorso di educazione 
stradale che passa necessa-
riamente attraverso la scuola 
e la famiglia. Ogni anno, in 
tutto il mondo, il numero di 
persone che perde la vita in in-
cidenti stradali è di circa mez-
zo milione e quello dei feriti 
gravi è di circa 15 milioni. In 
Italia è poco inferiore a 9000, 
vale a dire 
quasi 1,8% 
del totale 
dei deces-
si, mentre 
il numero 
delle per-
sone che 
r i p o r t a n o 
gravi lesio-
ni è di circa 

200.000. Sono cifre queste 
che dovrebbero far riflette-
re ogni individuo (ragazzo o 
adulto) prima di mettersi in 
circolazione per le strade, a 
piedi, con la moto, con l’auto.   
Di qui la necessità di tutelare 
i soggetti ‘deboli’ della strada 
mediante azioni di prevenzio-
ne e comunicazione.
Per questo l’educazione stra-
dale nelle scuole resta di fon-
damentale importanza ed   è 
per questo che dobbiamo 
continuare a mantenere viva 
l’attenzione dei nostri ragazzi 
e la scuola deve oggi più che 
mai veicolare questo messag-
gio: “Conoscenza e rispetto 
delle regole del Codice della 
strada, prudenza e responsa-
bilità”.
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Bevi con 
moderazione

Via libera con 7 voti favore-
voli. Il Comune di Orvieto 
aderisce alla rinegoziazione 
dei prestiti concessa per far 
fronte alle maggiori spese 
sull’energia 
Il consiglio comunale di Or-
vieto ha approvato con 7  voti 
favorevoli – sindaco Tardani, 
Olimpieri (Misto), Casasole e 
Celentano (Civitas Progetto 
Orvieto), Moscetti e Fonta-
nieri (Lega), Oreto (FI) – e 6 
astensioni – ), Croce (Siamo 
Orvieto), Barbabella (Prima 
gli orvietani), Belcapo (Orvie-
to 19to24), Mescolini e Gio-
vannini (Pd), Tempesta (Mi-
sto) – la variazione al bilancio 
di previsione 2023-2025.
La variazione, che per il 2023 
è pari a 1.217.179 euro per il 

2023, 188mila euro per 
il 2024 e circa 108mila 
euro per il 2015, tie-
ne conto dell’adesione 
del Comune di Orvieto 
alla rinegoziazione dei 
prestiti concessi dalla 
Cassa Depositi e Pre-
stiti per fronteggiare il 
sensibile aumento dei 
costi energetici e delle 
materie prime che ha 
avuto e sta avendo ef-
fetti anche sulle Pubbli-
che amministrazioni. 
Per effetto di tale rinegozia-
zione verranno liberate ri-
sorse finanziarie nel bilancio 
comunale per circa 385mila 
euro sia nel 2024 che nel 
2025.
“Nella variazione – spiega  

l’assessore al Bilancio, Pier-
giorgio Pizzo, che ha presen-
tato l’atto in aula – sono stati 
inseriti oltre al pagamento 
delle spese energetiche, 
l’applicazione degli avanzi 
vincolati da poter spendere 
nell’anno in corso, a partire 

dai 200mila euro 
per il progetto 
Sprar, la reinter-
nalizzazione del-
la gestione della 
Torre del Moro 
ora affidata in 
concessione, i fon-
di per l’attivazione 
del servizio Nido 
alla scuola dell’In-
fanzia “Collodi” a 
Bardano,  l’acqui-
sto di un nuovo 

scuolabus, i maggiori trasfe-
rimenti per 500mila euro per 
l’adeguamento dei prezzi per 
la realizzazione del Cepol a 
Orvieto scalo, e la realizza-
zione dei servizi igienici ai 
giardini di Ciconia”.

Il Consiglio approva la variazione di bilancio ’23-’25.Il Consiglio approva la variazione di bilancio ’23-’25.
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LEGUMI IN CATTEDRA

Dopo il successo della prima 
edizione sull’olio d’oliva, si è 
concluso anche quest’anno 
il progetto di orientamen-
to ed educazione alimentare 
dell’Istituto professionale Al-
berghiero Luca Coscioni di 
Orvieto dal titolo “Legumi in 
cattedra”.  

Gli studenti delle scuo-
le primarie e secondarie di 
I grado di molti Istituti del 
comprensorio orvietano han-
no partecipato, a partire dal 
mese di dicembre, a giorna-
te di formazione e attività di 

laboratorio legate ai legumi.
Le attività del progetto hanno 
coinvolto i docenti delle disci-
pline d’indirizzo dell’Istituto, 
esperti esterni e la condotta  
Slow Food di Orvieto che ha 
permesso agli studenti di ap-
profondire le caratteristiche 
dei Presidi umbri.
Il percorso ha impegna-
to anche gli studenti dei tre 

indirizzi dell’Istituto alber-
ghiero che hanno lavorato, 
attraverso specifiche Unità 
Didattiche di Apprendimen-
to, a tematiche inerenti la 
sostenibilità ambientale, la 
transizione proteica e le ca-

ratteristiche organolettiche e 
nutrizionali di questi impor-
tantissimi alimenti.

RACCONTAMI UNA 
STORIA

Venerdì 27 maggio all'Ipsia di 
Orvieto in occasione della pre-
miazione della terza edizione 
del concorso di scrittura creati-
va "Raccontami una storia" per 
ricordare la figura di Gianni Ro-
dari è andato in scena "Il circo 
della vita". Alla presenza della 
dirigente scolastica, Cristiana 
Casaburo, e della DSGA, Tizia-
na Bocchino, 
gli studenti 
dell ' I s t i tu to 
Professionale 
e i loro do-
centi, hanno 
accolto tutte 
le scuole pri-
marie e se-
condarie di 
primo grado 

che hanno aderito al bando. La 
Dirigente e la DSGA insieme ai 
professori membri del progetto 
hanno consegnato i premi e le 
targhe agli studenti e alle scuo-
le che si sono distinti nel corso. 
La professoressa Roberta Gior-
gi, referente del progetto e “re-
gista” dell’evento, a conclusio-
ne della giornata ha ringraziato 
tutti gli ospiti e in particolare le 
associazioni Fidapa e Lions 
Club che hanno contribuito alla 
produzione del libretto che rac-
coglie tutte le poesie e i racconti 
degli studenti che hanno aderi-
to al bando. 

Istituto Alberghiero "Luca Coscioni" di Orvieto.

NON È UNA SCUOLA, MA UNA SCELTA DI VITA!

COMPRENSORIO

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di 
Piazza Ranieri, 36 Orvieto (Tr)

Tel. 0763 341743 - 391014 ISDN
www.palazzopiccolomini.it

Dal 10 a 16 luglio a Villa Pao-
lina a Porano l’iniziativa orga-
nizzata dal gruppo comunale 
di Orvieto in collaborazione 
con la Funzione Associata: in 
programma simulazioni prati-
che, uscite didattiche e sport
 Un “viaggio” dentro al mon-
do della Protezione Civile per 
diffondere la cultura di prote-
zione civile e sensibilizzare i 
più giovani sui temi del rispet-
to del territorio e sulla gestio-
ne delle emergenze. Riparto-
no anche sul territorio i campi 
scuola promossi dal Diparti-
mento Nazionale di Protezio-
ne Civile nell’ambito progetto 
di formazione “Anch’io sono 
la Protezione Civile” nato nel 
2007. Saranno 272 le iniziati-
ve che si svolgeranno da giu-
gno a settembre in numerose 
località italiane.
Dopo l’ultima edizione del 
2019 e il successivo stop a 

causa della pandemia, dal 10 
al 16 luglio a Porano si terrà 
il campo scuola organizzato 
dal gruppo comunale della 
Protezione Civile di Orvieto 
in collaborazione con la Fun-
zione Associata di Protezione 
Civile Area Interna Sud Ovest 
Orvietano, con il patrocinio 
dei Comuni di Orvieto e Po-
rano, della Provincia di Terni e 
sotto il coordinamento del Di-
partimento Nazionale di Pro-
tezione Civile e della Regione 
Umbria.
“In questi sette giorni – spie-
gano dalla Protezione civile di 
Orvieto – i ragazzi vivranno 
esperienze nuove tra lezioni 
teoriche, simulazioni prati-
che, sport con esperti delle 
varie discipline, uscite didat-
tiche e uscite ludiche. I ra-
gazzi che decidono di vivere 
questa esperienza compiono 
un vero e proprio ‘viaggio’ 

all’ interno del mondo della 
protezione civile, scoprendo 
quanto l’impegno del singolo 
sia indispensabile 
al funzionamento 
dell’intero sistema. 
Durante il soggior-
no, che prevede il 
pernotto dal lunedì 
al sabato, i ragazzi 
si troveranno an-
che a condividere 
idee e procedure 
e impareranno senza dubbio 
a sentirsi parte attiva di una 
squadra, per un percorso di 
crescita. La finalità di questo 
progetto è quella di stimola-
re tra i giovani il senso di re-
sponsabilità e di cittadinanza 
attiva attraverso la condivi-
sione delle buone pratiche di 
protezione civile“.
Per l’anno 2023 il campo 
scuola sarà rivolto a 30 par-
tecipanti tra i 10 e i 13 anni 

di età (nati 2010-2013). Non 
è prevista alcuna quota di 
partecipazione. Per procede-

re all’iscrizio-
ne è necessa-
rio compilare 
in tutte le sue 
parti il modu-
lo online da 
questo link 
(https://forms.
gle/PE4qtBco-
tiqgrcFLA) e 

inviarlo, entro e non oltre le 
23:59 di domenica 25 giu-
gno 2023. Nei giorni seguenti 
all’iscrizione verrà inviata una 
e-mail di conferma e il detta-
glio delle procedure operative 
per l’accesso al campo scuo-
la. Verranno prese in con-
siderazione le 30 domande 
pervenute tramite il link entro 
il termine stabilito, garanten-
do un’equa partecipazione tra 
ragazzi e ragazze.

“Anch’io sono la Protezione Civile”, torna il Campo scuola.“Anch’io sono la Protezione Civile”, torna il Campo scuola.
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UN MONDO
DI NATURA

E RELAX

Pesca

I.I.S.S.T. Majorana-Maitani di Orvieto.

Gli alunni dell’Istituto Tecnico L.Maitani 
a scuola di Opencoesione.

Anche quest’anno, l’istituto 
tecnico L. Maitani di Orvieto 
partecipa al progetto Europeo 
ASOC -A scuola di Opencoe-
sione-.
Tale iniziativa, che prevede at-
tività di monitoraggio civico 
attraverso la lettura e l’analisi 
degli open data, è finalizzata a 
promuovere l'efficacia degli im-
pieghi finanziati dalle politiche 
di coesione.
Sul portale di Opencoesione si 
possono trovare dati su risorse 
programmate e spese, localiz-
zazioni, ambiti tematici, sogget-
ti programmatori ed attuatori, 
tempi di realizzazione e paga-
menti dei singoli progetti. 
Tra questi gli alunni della classe 
IV ACG, unico team umbro dei 
184 ammessi all’edizione 2022-
2023, ha selezionato quello re-
lativo alla ristrutturazione dei 
giardini del complesso di San 
Francesco, annessi alla biblio-
teca comunale L. Fumi di Or-

vieto.
La struttura presa in 
esame è  
stata scelta per le 
sue molteplici va-
lenze storiche ed 
architettoniche ed 
anche perché è sta-
ta sede dell’istituto 
tecnico prima del 
suo trasferimento 
all’attuale sede di 
Ciconia. 
Gli alunni hanno 
effettuato un sopralluogo du-
rante il quale hanno effettuato 
rilievi topografici, scattato foto 
ed intervistato gli addetti del-
la struttura; in seguito, è stato 
organizzato un incontro con 
l’architetto Dott.ssa Valentina 
Satolli che ha illustrato tutte le 
varie fasi del progetto. Queste 
attività hanno permesso la re-
alizzazione dei report previsti 
dal percorso che è iniziato a 
novembre dello scorso anno e 

si è concluso ad aprile.
Questa esperienza ha coinvolto 
diverse atti-
vità e disci-
pline ed ha 
sv i luppato 
l’abilità del 
p r o b l e m 
solving e di 
data juorna-
lism. Molto 
impor tan -
te, inoltre, è 

stata la possi-
bilità di lavo-
rare in team e, 
soprattutto, di 
sviluppare nei 
ragazzi il sen-
so di respon-
sabilità nei 
confronti del 
proprio territo-
rio rendendoli 
cittadini attenti 
e consapevoli. 
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COSTRUZIONI IDRAULICHE STRADALI EDILI
Sede Legale:
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Tel. 0763 302527 Fax 178 2207216
Impianto di produzione
Conglomerati Bituminosi:
Loc. Pian dei Poveri - Orvieto (TR)
Tel. 334 6266642
cise@basili.it

Undici voti favorevoli in Con-
siglio. Riduzione del 15% per i 
prezzi dei pasti e del 40% del 
costo annuale dei bus dal se-
condo figlio in poi
 Il consiglio comunale di Or-
vieto ha approvato con 11  voti 
favorevoli – sindaco Tardani, 
Olimpieri (Misto), Casasole e 
Celentano (Civitas Progetto 
Orvieto), Moscetti e Fonta-

nieri (Lega), Oreto (FI), Croce 
(Siamo Orvieto), Barbabella 
(Prima gli orvietani), Belcapo 
(Orvieto 19to24) – e 2 asten-
sioni – Mescolini e Giovannini 
(Pd) – i Regolamenti comunali 
per la disciplina dei servizi di 
refezione scolastica e trasporto 
scolastico.

“Per quanto riguarda il ser-
vizio mensa – spiega l’as-
sessore all’Istruzione, Alda 
Coppola, che ha illustrato 
l’atto all’assemblea – per le 
famiglie con più di un figlio 
viene confermata la ridu-
zione del 15% del costo del 
pasto dal secondo figlio in 
poi sulla tariffa massima e 
viene introdotta come unica 
modalità di pagamento la 
piattaforma Pago PA. 
Per ciò che concerne invece 
il trasporto per le famiglie 
con più di un figlio viene 

i n t r o d o t t a 
l ’a g e v o l a -
zione della 
riduzione del 
40% del co-
sto mensile 
dal secondo 
figlio in poi 
riferito alla 
tariffa mas-
sima mentre 
agli utenti 
che effettua-
no una sola tratta, andata o 
ritorno, viene applicata una 
riduzione del 30% del costo 
mensile sempre sulla tariffa 
massima. 
Definiti anche i criteri di attiva-
zione del servizio di trasporto 
extrascolastico con le escursio-
ni che saranno programmate 
trimestralmente dall’Ufficio 
Servizi scolastici in accordo 
con gli istituti. 
Potranno essere effettuate con 

onere a carico del Comune, 
e quindi gratuitamente per le 
scuole, un massimo di 10 usci-
te per ogni ordine scolastico, 
Infanzia, Primaria e Secon-
daria di 1° grado, di ciascun 
istituto, Ogni uscita ulteriore 
potrà essere effettuata con la 
corresponsione di un contribu-
to stabilito dai Servizi scolasti-
ci a copertura dei costi fissi di 
trasporto. 
Infine viene introdotta la divisa 
invernale ed estiva per gli auti-
sti degli scuolabus”.

Mensa e trasporto scolastico, approvati i regolamenti.Mensa e trasporto scolastico, approvati i regolamenti.
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Liceo Artistico Livio Orazio Valentini - IISACP Orvieto.

Il Liceo Artistico vince il premio "miglior documentario" al festival 
internazionale di cortometraggi CIAK Junior.

Nell’autunno del 2022 le 
classi IV e V A del Liceo Arti-
stico "Livio Orazio Valentini" 
di Orvieto, insieme all'As-
sociazione Dark Camera, 
decidono di realizzare un 
documentario sul quaran-
tennale dell’istituzione della 
Riserva Naturale di Monte 
Rufeno.
Comincia così un'e-
sperienza incredi-
bile, che dure-
rà quasi tutto 
l'anno scola-
stico, iniziata 
con due gior-
ni trascorsi 
nello splen-
dido Casale 
Tigna dove i ra-
gazzi e le ragazze, 
insieme alle professores-
se Valentina Dalmonte e Bar-
bara Ceccantoni e al professor 
Fabrizio Boggi, hanno realiz-
zato le riprese vivendo a stret-
to contatto con la natura. 
Proprio nell'essenzialità e nel 
silenzio di quei luoghi, nelle 
passeggiate nel bosco, nella 

visita notturna 
all 'Osserva-
torio Astro-
nomico, si 
è trovata 
l'ispirazione 
per la realiz-

zazione di un 
vero e proprio 

documen ta r io. 
Il video, realizzato 

con il contributo di Alicenova 
Cooperativa Sociale Onlus, 
con il patrocinio del Comune 
di Acquapendente e della Ri-
serva Naturale Monte Rufeno, 
racconta la storia di quest’ul-
tima, dalla sua fondazione 
ad oggi, tramite le voci di chi 

è si è speso per fare della Ri-
serva quella che è oggi: Ugo 
Nardini, Marco Capra, Angelo 
Vitali, Adio Provvedi, Massimo 
Bedini, Emiliano Barberini e 
Andrea Vagni.
Il video realizzato e montato 
dai ragazzi e dalle ragazze del 
Liceo Artisti-
co è risulta-
to vincitore 
al festival 
internazio-
nale di cor-
tometraggi 
Ciak Junior.
Il festival si è 
svolto a Je-
solo il 27/28 

maggio e ha visto protagonista 
una piccola delegazione degli 
studenti e delle studentesse del 
Liceo Artistico accompagna-
ti dalla professoressa Carla 
Cortellini, che sono andati sul 
posto a ritirare il premio per 
“Miglior Documentario”.
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Disegnato per essere rispon-
dente alle normative Agid su 
trasparenza e accessibilità. Il 
sindaco Tardani: “Un accesso 
più semplice e immediato ai ser-
vizi e all’informazione dell’Ente”
E’ on line il nuovo sito web del 
Comune di Orvieto. “Il nuovo 
sito – ha detto il sindaco di Or-
vieto, Roberta Tardani, dando-
ne comunicazione nella seduta 
del consiglio comunale del 12 
giugno – è più moderno e so-
prattutto risponde alle linee 
guida Agid sulla trasparenza e 
l’accessibilità anche da mobile. 
Gli utenti potranno accedere in 
maniera più semplice e imme-
diata a tutti i servizi dell’Ente e 
troveranno nuove sezioni infor-

mative a partire da quella sui 
progetti Pnrr e sul Teatro Man-
cinelli. Maggiore spazio anche 
alle informazioni sulla città con 
un diretto collegamento al sito 
di promozione turistica www.li-
veorvieto.com e a quello di Car-
ta Unica.

On line il nuovo sito webOn line il nuovo sito web
del Comune di Orvieto.del Comune di Orvieto. Ultimo incontro per “Cani in 

città tra diritti e doveri”, il ciclo 
di appuntamenti organizzato 
dall’Associazione NaturalMen-
teCane, in collaborazione con 
il centro cinofilo AgriDog, e 
patrocinata dal Comune di Or-
vieto nell’ambito delle iniziative 
per “La biblioteca amica degli 
animali”.
Venerdì 16 giugno, alla Nuova 
Biblioteca Pubblica Luigi Fumi, 
l’ospite è stato Luca Spennac-
chio sul tema “Vivere con il 
cane. Ma chi è il cane?”
Educatore e formatore cino-
filo, Luca Spennacchio è una 
personalità del settore in Italia, 
tra i promotori dell’approccio 
cognitivo zooantropologico. Si 
occupa prevalentemente di for-
mazione di educatori e istruttori 

cinofili, e di operatori di canile, 
presso diverse scuole di forma-
zione e master universitari. Mol-
to attivo nella divulgazione, è 
relatore in conferenze e semina-
ri, collabora regolarmente con 
testate giornalistiche a tema, è 
autore di diversi saggi tra i quali 
Canile 3.0. Cani, persone e so-
cietà.

Cani in città.Cani in città.


